



La 32ª edición de la Sakanako Ibilaldia contribuirá a finalizar un hospital en Nepal

Iratxo Elkartea destinará a la Fundación Iñaki Ochoa de Olza-SOS Himalaya un porcentaje de la inscripción a la marcha de montaña

La organización espera superar los 1.200 participantes en la prueba, que se celebrará el 29 de abril en Irurtzun

Irurtzun, 18 de abril de 2023

La 32ª edición de la Sakanako Ibilaldia, que se celebrará el próximo 29 de abril en Irurtzun, será más solidaria que nunca. Los más de 1.200 participantes que se esperan disfruten de la también conocida como Marcha de las Tres Ermitas -llamada así por su paso por San Donato, San Miguel de Aralar y Trinidad-, contribuirán con 2 de los 17 euros de su inscripción a la finalización del hospital del Makalu, uno de los proyectos más importantes de la Fundación Iñaki Ochoa de Olza-SOS Himalaya.

“Es un hospital que va a dar cobertura a más de 20.000 personas en Nepal”, explicó la coordinadora de la Fundación, Elena Sagaseta de Ilúrdoz, en la presentación de la prueba que tuvo lugar este lunes. Sin este centro hospitalario, cuyo proyecto nació en 2019, la población del valle del Makalu tendría que acudir al siguiente más cercano, que “dista de un día caminando”.

La entidad solidaria, creada por la familia del alpinista navarro fallecido en el Annapurna en 2008, ha unido fuerzas junto a Iratxo Elkartea para organizar este tercer memorial, que entra por primera vez en el circuito de las marchas de Navarra tras los celebrados en Isaba en 2019 y en Ezkaba en 2021. “La idea es que cada año sea en las diferentes marchas y se vayan rotando”, anunció Martín Montañés, presidente de la Federación Navarra de Montaña y Escalada.

“Es una actividad para todos en una zona ideal”, animó David Malo, del Instituto Navarro del Deporte, quien espera, al igual que la organización, superar los 1.200 participantes del año pasado, y manteniendo la ilusión por alcanzar los 1.420 de 2019. “Hemos adquirido 1.600 camisetas”, afirmó Manolo Moreno, de Iratxo Elkartea.

Además de su carácter solidario, esta edición de la Sakanako Ibilaldia destacará también por su respeto por el medio ambiente. Con el objetivo de generar menos residuos, desde la organización se fomentará el uso de vasos reciclables y se distribuirán en los controles distintos puntos de recogida, además de realizar un llamamiento a que cada participante lleve su propio recipiente para hidratarse y de respetar el recorrido marcado para dejar la mínima huella posible.

Este esfuerzo ya fue reconocido por la Federación de Marchas de Largo Recorrido del País Vasco y Navarra, que premió con 400 euros a la asociación por cuidar los

caminos que atraviesa la marcha y poner en valor el atractivo de su paisaje natural. “Es un reconocimiento a nuestro trabajo que nos motiva a seguir, y también a la belleza del recorrido, que es una maravilla”, mostró orgulloso Moreno.

La prueba

La 32ª edición de la Sakanako Ibilaldia, que se celebrará el próximo 29 de abril con salida en Irurtzun, cuenta con tres recorridos para el disfrute de todo tipo de público amante de la montaña.

El recorrido largo, que forma parte del Circuito de Marchas de Largo Recorrido de Euskal Herria y Navarra, cuenta con 55 kilómetros y 3.388 metros de desnivel acumulado. Con salida en Irurtzun a las 6.00 horas, completa un camino que une las mencionadas ermitas de San Donato, San Miguel y Trinidad y que pasa por diversas localidades de Sakana.

Dos horas más tarde se dará salida al recorrido corto, con 25,5 kilómetros y 1.440 metros de desnivel acumulado, puntuable para el Campeonato Navarro de marchas de montaña de largo recorrido y que se une al recorrido largo en Larrazpil, tras pasar por Itxasberri y Madotz.

Por último, la prueba txiki, con 14 kilómetros y 736 metros de desnivel acumulado, saldrá a las 9.30 horas y asciende a la Trinidad de Erga, bajando por Latasa hasta Irurtzun.

Las inscripciones para todos los recorridos se pueden realizar hasta el día 25 de abril en www.zirkuitua.com. El precio es de 17 euros para los recorridos largo y corto, y de 14 euros (mayores de 16 años) y 6 euros (menores de 16 años) en la txiki, aunque en el caso de familias numerosas y personas en paro baja hasta los 5 euros.